

Mannheim

Portal für Beteiligung

[27.03.2018] Ein digitales Portal für Bürgerbeteiligung hat die Stadt Mannheim gestartet. Es informiert über Vorhaben der Verwaltung, bietet Bürgern Kommentar- und Diskussionsmöglichkeiten und ist Teil des städtischen Regelwerks Bürgerbeteiligung.

Bei der Stadt Mannheim gibt es jetzt eine digitale zentrale Anlaufstelle für sämtliche Bürgerbeteiligungsprojekte. Auf dem Portal finden Bürger nicht nur die Ergebnisse vergangener Beteiligungen, sondern auch Informationen zu aktuellen und künftigen Projekten. Wie die Stadt mitteilt, können die Mannheimer ausgewählte Beteiligungsangebote kommentieren, über sie diskutieren, an Umfragen teilnehmen oder eigene Ideen für eine bessere Stadt posten. Die Öffentlichkeit könne Bürgerbeteiligung für Projekte vorschlagen, bei denen dies bisher nicht vorgesehen ist. Derartige Anregungen würden dann in der Verwaltung geprüft und dem Gemeinderat zur Entscheidung vorgelegt. „Bürgerbeteiligung hat eine lange Tradition in Mannheim. Das neue Beteiligungsportal erleichtert den Zugang zu Informationen und erhöht die Sichtbarkeit von Bürgerbeteiligung. Wir würden uns deshalb wünschen, mit dem neuen Angebot noch mehr Menschen für Beteiligungsprozesse zu gewinnen“, erläutert Oberbürgermeister Peter Kurz.

Ein zentraler Pfeiler des Portals ist die neue Vorhabenliste, die darüber informiert, was die Stadtverwaltung plant, welche Projekte sie verwirklichen will, aber auch muss. Die Liste führt nach Angaben der Stadt 86 Planungen und Projekte auf, die vom Gemeinderat beschlossen wurden oder die im Auftrag der Stadt von städtischen Tochtergesellschaften durchgeführt werden. Die Vorhaben betreffen die Stadtentwicklung sowie wirtschaftliche, soziale oder kulturelle Aspekte des Stadtlebens. Die Vorhabenliste werde auf Grundlage der Rückmeldungen aus Politik und Bürgerschaft sowie der Erfahrungen in der Verwaltung kontinuierlich weiterentwickelt und verbessert.

Das Portal ist eines von neun neuen Angeboten und Maßnahmen im Regelwerk Bürgerbeteiligung der Stadt Mannheim, dessen Pilotphase der Gemeinderat im April 2017 beschlossen hat ([wir berichteten](#)). Die Pilotphase dient laut Mannheim dazu, die neuen Maßnahmen und Grundsätze der Bürgerbeteiligung zu erproben und weiterzuentwickeln.

(ba)

Stichwörter: E-Partizipation, Mannheim, Bürgerbeteiligung, Portale